

# Bulgarie : le 21 février déclaré jour d'hommage aux combattants contre le nazisme

## Description

Par Céline Bayou (sources : *The Balkan Insight*, *Novinite*, *BNR*, *The Sofia Globe*)

Le gouvernement sortant a décrété le 29 décembre que, désormais, le 21 février serait dédié à ceux qui, durant la Seconde Guerre mondiale, ont résisté au nazisme en Bulgarie. La démarche a été présentée par les autorités comme destinée à renforcer les «valeurs démocratiques» dans le pays.

La proposition a été formulée à l'occasion du dernier conseil des ministres de l'année par Nikolaï Nentchev, ministre de la Défense. La date du 21 février fait référence à ce jour de l'année 1941, lorsque l'opposition bulgare a rencontré pour la première fois le leader du Parti démocratique Nikola Mouchanov: il s'agissait de faire front contre l'idée de voir leur pays rejoindre les forces de l'Axe. Pour N.Nentchev, il s'agit bien précisément de commémorer l'action des Bulgares qui ont réellement combattu le nazisme, et non pas la lutte anti-fasciste en général.

Jusqu'à la fin de février 1941, le Tsar Boris III a tenu à maintenir la neutralité militaire de son pays, malgré les pressions venant de l'Allemagne et de l'Italie pour que la Bulgarie rejoigne le Pacte tripartite. Le 1er mars, craignant une occupation provenant des troupes déjà installées en Roumanie voisine, la Bulgarie a toutefois signé un traité avec l'Alliance.

Certains historiens bulgares estiment que cette décision de proclamer le 21 février jour de commémoration est un non-sens: pour Milen Semkov, professeur à l'université de Sofia, il n'y a pas eu de mouvement anti-nazi en Bulgarie, mais tout au plus des hommes politiques qui ont pris d'emblée la juste mesure de l'accord passé par le gouvernement en 1941. Ces démocrates n'appartaient pas, selon M.Semkov, à un mouvement de résistance anti-nazie mais ont jugé avec pragmatisme que ce choix effectué par les autorités allait mener leur pays à une autre catastrophe militaire, après celles éprouvées durant les guerres balkaniques et la Première Guerre mondiale.

Les autorités bulgares, elles, entendent célébrer plus largement avec ce jour les combattants de la guérilla, désignés comme Partisans, qui ont mené une résistance armée contre le régime nazi «en Bulgarie, en ex-Yougoslavie et partout ailleurs».

## date créée

01/01/2017

## Champs de Méta